



CECILIA PATRÓN

**UNA MÉRIDA SOLIDARIA
CON CRECIMIENTO ECONÓMICO**

PÁGINAS 4-5

CON UN AUMENTO DEL 34% EN YUCATÁN

Turismo de cruceros finaliza el 2023

De los 74 cruceros restantes, los últimos en venir fueron el Carnival Valor y Disney Magic, el pasado 24 de diciembre

Redacción
Poder & Crítica
Mérida, Yucatán.-

Si tomar en cuenta las cifras que reportará el Carnival Breeze que atracará hoy y será el último del año, el turismo de cruceros ha tenido un incremento del 34 por ciento respecto al 2022, pues hasta el momento se han registrado 339 mil 461 pasajeros a bordo de 74 navíos.

De acuerdo con el calendario de arribos de la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona) de Progreso, en 2023 se tenía programado el atraque de 78 embarcaciones a la terminal marítima de Yucatán. Sin embargo, tres fueron cancelados por condiciones climáticas y hoy se espera la llegada del Carnival Breeze, que durante sus anteriores visitas ha traído consigo un promedio de 4 mil 100 pasajeros y alrededor de mil 300 tripulantes, por lo que se prevé que genere una gran derrama económica en la costa yucateca para finalizar el año.

De los 74 cruceros restantes, los últimos en venir fueron el Carnival



Valor y Disney Magic, el pasado 24 de diciembre. El reporte indicó que de estos navíos descendieron 339 mil 461 personas, de las cuales 256 mil 191 fueron turistas y 84 mil 270 trabajadores.

Esta cifra supera en un 34 por ciento el registro del 2022. La Secretaría de Fomento Turístico del Estado (Sefotur) señaló a

través de un informe estadístico del sector que el año pasado cerró con un total de 252 mil 224 visitantes, mientras que en 2021 (año en que se retomó la actividad tras la pandemia) fueron solamente 51 mil 24.

Previo al cierre del puerto por la contingencia sanitaria, la Entidad había registrado en

2019 su récord histórico de cruceros, con un total de 146 arribos y 470 mil 418 turistas, mientras que en 2020, cuando se propagó el virus en el Estado, solamente llegaron 22 con 116 mil 162 pasajeros al puerto.

Con miras a recuperar las cantidades previas al COVID-19, para el 2024 la Asipona

tiene calendarizado un total de 116 cruceros, los cuales comenzarán a arribar a partir del 9 de enero y no se detendrán hasta el 31 de diciembre de ese año.

Entre las navieras que llegaron en 2023 figuran Carnival Cruise Line, Disney Cruise Line, Royal Caribbean, Sea Cloud, Mystic Cruises y Ponant.



Esta cifra supera en un 34 por ciento el registro del 2022. La Secretaría de Fomento Turístico del Estado (Sefotur) señaló a través de un informe estadístico del sector que el año pasado cerró con un total de 252 mil 224 visitantes, mientras que en 2021 (año en que se retomó la actividad tras la pandemia) fueron solamente 51 mil 24.

Campesinos de Hunucmá denuncian a Bachoco por despojo de terrenos; anuncian manifestación



Redacción
Poder & Crítica
Hunucmá, Yucatán.-

Este domingo 31 de diciembre, campesinos de Hunucmá se manifestaron pacíficamente en contra de la empresa Bachoco, denunciando el despojo de terrenos, ya que fueron colocadas mallas ciclónicas en las tierras para evitar el acceso de los ejidatarios.

El Frente Campesino en Defensa de la Tierra y la Vida compartió que la empresa Bachoco continúa con el intento de despojo de tierras pertenecientes a ejidatarios de Hunucmá, si-

tuación que comenzó desde el 2021 con la complicidad del presidente municipal Alberto Patrón Romero.

Desde septiembre de 2022 se intensificó la intimidación y la amenaza contra los campesinos por parte de los agentes de la fiscalía estatal en Hunucmá, a quienes acusan de estar operando abiertamente a favor de Bachoco.

Tras el intento de despojo, campesinos han mantenido sus protestas para defender sus terrenos, donde incluso han creado guardias para evitarlo.

Fue el pasado 26 de diciembre cuando el grupo San Eduar-



do denunció la agresión por parte de trabajadores de Bachoco y policías que pretendían desalojarlos de sus terrenos a la fuerza para después, el sábado 30, colocar malla ciclónica para que los campesinos ya no tengan acceso a sus parcelas donde tienen sus sembrados.

Por esta razón, este domingo los grupos de San Eduardo y San Vicente decidieron manifestarse pacíficamente en contra de la empresa avícola para defender sus terrenos del despojo.

ELECCIONES 2024

Siguen negociaciones para la alianza estatal PAN-PRI

Gaspar Quintal Parra, líder estatal del PRI, dijo que se trabaja para lograr acuerdos con tres fuerzas políticas en Yucatán

Redacción
Poder & Crítica
Mérida, Yucatán.-

Sobre la realización de alianzas políticas para las elecciones, Gaspar Quintal Parra, líder estatal del PRI, dijo que se trabaja para lograr acuerdos con tres fuerzas políticas en Yucatán.

“En algunos casos ya hay pláticas avanzadas para ir en candidatura común con los tres partidos en otras con dos y en otras solos, estamos conciliando los criterios que marca la ley electoral en cuanto a género y otros aspectos y priorizando también la estrategia de cada uno de los partidos, aún no se termina de concretar pero seguimos avanzando”, indicó.

Harry Rodríguez Botello Fierro, presidente estatal del PVEM, señaló que ya se aprobó incluso en el Instituto Electoral del Estado la coalición “Sigamos haciendo historia por Yucatán”, para ir juntos con Morena y el PT, pero aunque en estos últimos partidos quieren ir en todo como coalición, el Verde Ecologista ira solo por algunas diputaciones y alcaldías.

“Para la gubernatura vamos los tres con Huacho (Joaquín Díaz Mena) y algunas alcaldías como la de Mérida, Kanasín y alguna otra, pero en este caso de las presidencias municipales están muy lentas las pláticas y definitivamente el PVEM ira solo en varios municipios y diputaciones, no vamos en todo juntos”, precisó.

Luis Manzanero Villanueva, dirigente del PRD en Yucatán, declaró que en lo nacional ya se acordó que van con PRI y el PAN con Xóchitl Gálvez por la presidencia, pero de las diputaciones federales y senadurías aquí en el Estado no le dieron nada a los perredistas, y en lo local no mantendrán esa alianza.

“Nosotros iremos solos por la gubernatura con Tina Tuyub (Jazmín López), y también en las alcaldías y diputaciones, por ejemplo en Mérida con el doctor Rafael Váldez, no haremos



En algunos casos ya hay pláticas avanzadas para ir en candidatura común con los tres partidos en otras con dos y en otras solos, estamos conciliando los criterios que marca la ley electoral en cuanto a género y otros aspectos y priorizando también la estrategia de cada uno de los partidos, aún no se termina de concretar pero seguimos avanzando”

GASPAR QUINTAL PARRA
LÍDER ESTATAL DEL PRI

alianza con nadie en las elecciones estatales”, afirmó.

En Movimiento Ciudadano, antes de dejar la dirigencia estatal Vida Gómez Herrera declaró que tampoco irían en alianza con otros partidos, participarán en la

contienda electoral con candidatos propios, incluso dejaba la presidencia de su partido, para buscar la candidatura a gobernadora.

De acuerdo con las declaraciones de estos partidos serían dos mujeres y dos hombres se

disputarán la gubernatura, Joaquín Díaz Mena por la coalición, Renán Barrera Concha como candidato común del PAN-PRI, Vida Gómez Herrera por Movimiento Ciudadano y Jazmín Villanueva, por el PRD.



Rommel Pacheco irá por la Alcaldía de Mérida en 2024 con Morena

Mario Delgado, Presidente Nacional de Morena, compartió que para las próximas elecciones de 2024 en Yucatán, será Rommel Pacheco Marrufo quien contendrá por la Alcaldía de Mérida.

En un comunicado, Mario Delgado reveló que el deportista expanista será quien encabece los esfuerzos por llevar la transformación a Mérida en 2024.

La Comisión Nacional de Elecciones informó que luego de resultar el mejor posicionado en las encuestas, Rommel Aghmed Pecheco Marrufo será el precandidato único de la coalición ‘Sigamos Haciendo Historia’ de Morena, Partido del Trabajo y Verde Ecologista, por la Alcaldía de Mérida.

Ahora, para las elecciones de 2024, será el deportista quien compita contra su excompañera del PAN, Cecilia Patrón Laviada, por el Ayuntamiento de Mérida.



CECILIA PATRÓN

Crecimiento económico e igualdad de oportunidades

Cecilia Patrón resaltó las acciones de seguridad, desarrollo e infraestructura invertida en los últimos años en la capital yucateca



Cecilia Patrón, con militantes en el Roble Agrícola

La sostenibilidad es también incentivar el desarrollo económico con oportunidades para todos, afirmó Cecilia Patrón Laviada, precandidata del PAN a la alcaldía de Mérida, en un evento con militantes y simpatizantes de su partido en el Roble Agrícola.

“El crecimiento parejo con sostenibilidad requiere generar oportunidades de la mano del sector empresarial, hacer equipo para asegurar un desarrollo equitativo y brindar servicios de calidad de sur a norte para el desarrollo pleno de las

familias meridianas”, dijo.

La precandidata panista agregó que la prosperidad de una ciudad se nota en la calidad de los servicios públicos, en la innovación para el cuidado ambiental y en construir un futuro con mejores oportunidades para todos.

Se pronunció por la accesibilidad de recursos para mejorar la economía familiar y que los servicios públicos lleguen a cada rincón de Mérida.

Entre otras alternativas para la construcción de una Mérida sostenible con

igualdad de oportunidades, destacó la aplicación de sistemas sostenibles para el agua y la electricidad en el servicio público, así como estímulos que permitan el ahorro directo a empresas y ciudadanos.

Recordó que el Ayuntamiento de Mérida lanzó este año “Sello Mérida: Espacio Gastronómico Sostenible”, que reconoce a las empresas restauranteras que incentivan el consumo local y responsable, la gestión ambiental y la promoción del arte y la cultura yucateca en sus espacios.

Redacción

Poder & Crítica

Mérida, Yucatán.-

“ La Mérida solidaria es la del crecimiento económico con igualdad de oportunidades en cada rincón de la ciudad, donde la inversión de las empresas traiga beneficios directos a las familias meridianas”, dijo Cecilia Patrón Laviada en su encuentro con militantes panistas del sur y oriente de la ciudad.

Como parte de la Mérida ordenada, sostenible y solidaria, el generar las condiciones para atraer más inversión a la ciudad, la precandidata del PAN Yucatán a la alcaldía meridana mencionó que es importante que esa inversión se distribuya con justicia social para dar mejores oportunidades de empleo a las colonias y comisarías que necesiten de gran crecimiento económico para mejorar su calidad de vida.

“Crear alianzas con la iniciativa privada o cámaras empresariales será parte importante para construir esta Mérida solidaria con igualdad de oportunidades, dar las condiciones en equipo de empleos dignos, empleos bien pagados, es dar calidad de vida para todos”.

Comentó que muchas veces los meridianos se trasladan de extremo a extremo de la ciudad para ir a su centro laboral, dificultando transporte, economía y tiempo que pudiera destinar mejor a sus familias “hay que hacer lo posible para acercar las oportunidades laborales a casa” indicó.

Cecilia Patrón resaltó las acciones de seguridad, desarrollo e infraestructura invertida en los últimos años en la capital yucateca, tanto por el gobernador Mauricio Vila y en su momento como alcalde Renán Barrera, para la generación de condiciones de atracción a mayor inversión en la ciudad.

“Ahí tenemos el obras co-



redor turístico gastronómico, el nuevo Parque la Plancha, las obras del Ie-tram y del Sistema de Transporte Va y ven, así como la inversión de empresas nacionales y extranjeras con la creación de miles de empleos en tan solo este año y la llegada del turismo con gran derrama económica en nuestro estado y la ciudad.

“Todo es reflejo del esfuerzo y trabajo en equipo que hemos hecho para el beneficio de todas y todos, así se construye el futuro de nuestro Yucatán, de nuestra Mérida chula”, concluyó.

SE NECESITA UN PROYECTO CLARO

Para las elecciones populares del 2 de junio de 2024, se elegirán 19 mil 634 cargos locales, entre ellos, las presidencias municipales, por lo que Cecilia Patrón Laviada, precandidata del Partido Acción Nacional

La Mérida solidaria es la del crecimiento económico con igualdad de oportunidades en cada rincón de la ciudad, donde la inversión de las empresas traiga beneficios directos a las familias meridianas”



Dijo que es una mujer que conoce a la ciudad de cerca y que se ha preparado para representar a Mérida porque la entidad necesita un proyecto claro y no improvisado, para seguir manteniéndola segura y en crecimiento.



(PAN) a la Presidencia Municipal de Mérida, Yucatán, busca gobernar la entidad para atender los temas económicos, sociales y de seguridad.

“Uno de los grandes problemas que se está viviendo hoy en Mérida, es el tema de la movilidad urbana, para lo que estamos haciendo el Plan de Movilidad e Infraestructura Vial más importante que haya vivido Mérida en los últimos años”, comentó Patrón Laviada, a través de la emisión de la serie Elecciones México 2024 del programa Soluciones para Gobernar, Alcaldes TV.

Mérida ha crecido en los últimos 10 años, el 25 por ciento de su población, razón que requiere la colaboración de todos los meridianos para dar continuidad a muchas de las políticas públicas que se están llevando a cabo para mejorar la vida de la población.

La precandidata resaltó que

la capital yucateca se caracteriza por lograr objetivos gracias al trabajo en equipo entre la ciudadanía y los 3 órdenes de gobierno (estatal, federal y local), quienes tienen que separar sus diferencias políticas, porque hay que anteponer ante todo a los ciudadanos quienes son los más importantes.

Hasta el momento, se han podido construir los proyectos de “Va y Ven”, que son camiones modernos e incluyentes para personas con discapacidad y el Ie-Tram, que moderniza el sistema de transporte público.

Asimismo, indicó que su visión está dividida en tres aspectos básicos: la de Mérida ordenada y moderna, en la que se busca poner tecnología al servicio de la gente para hacer más práctica su vida; la Mérida solidaria, en la que nadie se queda atrás, y hay

« piso parejo »; y la Mérida sostenible, la que cuida y protege al medio ambiente, así como cuidar el agua y suelo.

Desde su punto de vista, Cecilia Patrón refirió que lo ideal sería que las comunidades tengan sus propios Centros con servicios básicos, como escuelas, hospitales, entre otros, para evitar grandes desplazamientos hacia la ciudad.

“Estamos avanzando de una forma moderna, eficiente, pero cuidando siempre el medio ambiente (...) pensando en la Mérida de las próximas generaciones”, dijo Patrón Laviada.

MÉRIDA, COMO UNA CIUDAD SEGURA

La precandidata a la presidencia municipal explicó que Mérida es una de las ciudades más seguras de México, según el Secretariado Ejecutivo de

Seguridad, lo que se convierte en un gran reto a trabajar en equipo, para implementar políticas públicas con recursos económicos propios para cuidar y proteger a la entidad.

Además, dijo que gracias a la tecnología se ha podido tener cercanía entre la ciudadanía y la autoridad, ya que es una herramienta fundamental para cualquier reporte y situación de los ciudadanos.

Resaltó que, en el transporte público, cuentan con una aplicación para saber en dónde se encuentra el camión que se abordará para que las personas tengan más control sobre su tiempo y no vayan a prisa. En Mérida se busca que las tecnologías de la información, estén al servicio de la gente y que la calidad de la vida de las personas mejore.

Cecilia Patrón, enfatizó que conoce cada rincón de Mérida y se ha mantenido en constan-

te comunicación con la gente para escuchar sus peticiones y preocupaciones; lo que le ha permitido construir propuestas pensadas en la igualdad de oportunidades, “que haya riqueza y justicia social para todos”.

También, dijo que es una mujer que conoce a la ciudad de cerca y que se ha preparado para representar a Mérida porque la entidad necesita un proyecto claro y no improvisado, para seguir manteniéndola segura y en crecimiento.

Cecilia Patrón aseguró que los gobiernos de Acción Nacional pueden ganar sus postulaciones porque se rigen por el trabajo en equipo y por proyectos organizados. Asimismo, expresó su alegría porque la mujer esté participando en la vida política y reiteró que seguirán trabajando para que mujeres lleguen a puestos de poder para ayudar y proteger a otras mujeres.

HUACHO DÍAZ MENA Y CLAUDIA SHEINBAUM

Garantizan seguridad para los yucatecos

El precandidato único de Morena a la gubernatura de Yucatán, Joaquín Díaz Mena, resaltó el buen trabajo del comandante Luis Felipe Saidén y lo importante de seguir con las políticas en el tema de seguridad



Redacción

Poder & Crítica

Mérida, Yucatán.-

En la reciente visita a Yucatán, la precandidata de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, resaltó la importancia del tema de seguridad para Morena.

“Se va a mantener la seguridad, tengan la certeza porque Huacho es un hombre honesto y comprometido y va a mantener la política de seguridad que ha resultado en el estado”, señaló Claudia Sheinbaum durante la reunión con los militantes y simpatizantes del partido.

Por su parte, el precandidato único de Morena a la gubernatura de Yucatán, Joaquín Díaz Mena, resaltó el buen trabajo del comandante Luis Felipe Saidén y lo importante de seguir con las políticas en el tema de seguridad.

Huacho Díaz Mena destacó que Yucatán ha sido el ejemplo en materia de seguridad por más de una década, lo que se debe también a la forma de ser de yucatecos: “Tiene mucho que ver con la manera de ser de los yucatecos que nacimos aquí, pero también de los yucatecos por adopción”, señaló.

Claudia Sheinbaum y Joaquín Díaz Mena resaltaron que para Morena la seguridad no puede separarse del bienestar económico y social. Por eso, en el gobierno de la Cuarta Transformación se busca combatir las causas de la violencia mediante la reducción de la pobreza, acceso igualitario a la educación de calidad, sistemas de salud efectivos y oportunidades laborales que promuevan la inclusión y la igualdad de oportunidades para todos los ciudadanos.

UNA UNIVERSIDAD

GRATUITA PARA KANASÍN

El político local, es decir Huacho, fue el encargado de presentar a la



ex jefa de Gobierno de la Ciudad de México, al hablar de las acciones del Gobierno Federal en Yucatán sin decir el nombre del jefe de Estado, tal como lo dijo, para respetar los lineamientos del Instituto Nacional Electoral.

“Doctora Kanasín es la segunda ciudad en población de Mérida y necesita un trato especial para impulsar la igualdad en las colonias, para el acceso a la educación, en estos cinco años tuvimos la oportunidad de mejorar todas las escuelas de Kanasín con programas que seguramente su gobierno continuara”.

Sin embargo, cuando me llegó el turno, Sheinbaum Pardo si

Se va a mantener la seguridad, tengan la certeza porque Huacho es un hombre honesto y comprometido y va a mantener la política de seguridad que ha resultado en el estado”

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO

PRECANDIDATA DE MORENA A LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA,



Claudia Sheinbaum y Joaquín Díaz Mena resaltaron que para Morena la seguridad no puede separarse del bienestar económico y social. Por eso, en el gobierno de la Cuarta Transformación se busca combatir las causas de la violencia mediante la reducción de la pobreza



Ex alcaldes del PRI respaldan a "Huacho" Díaz

En plena recta final de la precampaña, más de 200 ex alcaldes del PRI se sumaron al proyecto de la Cuarta Transformación encabezado por Joaquín "Huacho" Díaz Mena, precandidato de Morena a la gubernatura, se indica en un boletín.

La decisión de estos líderes políticos de sumarse a Díaz Mena se basa en un objetivo compartido: combatir la creciente desigualdad que persiste en Yucatán. Su compromiso se centra en impulsar políticas públicas que promuevan una mayor equidad y desarrollo para todos los habitantes del estado.

En una reunión que se llevó al cabo en el local Villa León, de Ciudad Cautel, los ex presidentes municipales manifestaron su adhesión a Díaz Mena por su trayectoria, por ser un político que conoce las necesidades del estado y por los resultados de su trabajo en beneficio de miles de familias yucatecas.

En nombre de sus compañeros, Gonzalo Escalante Alcocer, ex alcalde de Valladolid y ex diputado local, dijo que decidieron sumarse a "Huacho" por considerar

que es la mejor opción para gobernar Yucatán y por ser el que puede llevar más desarrollo y beneficios a los diversos sectores del estado.

A su vez, Fernando Romero Ayuso, ex presidente municipal de Tekax, afirmó que respaldan el proyecto de Díaz Mena porque lo conocen muy bien y saben que puede lograr un Yucatán con bienestar para todos.

Díaz Mena agradeció las muestras de apoyo y convocó a los exalcaldes a participar unidos para consolidar la Cuarta Transformación en Yucatán, lo que significa acabar con la desigualdad y llevar bienestar, prosperidad y un desarrollo compartido para todos y no solo para unos cuantos.

Cuando dirigía su mensaje, llegó a la reunión su padre Álvaro Díaz López, ex alcalde de San Felipe; al verlo, el precandidato habló sobre los valores que le inculcó desde niño, junto con su madre, y el ejemplo de vida que ambos le dieron para salir adelante y siempre servir a la gente sin esperar nada a cambio, principios que lo han guiado en su vida y su carrera política.

mencionó al jefe de Estado.

"Y yo si lo puedo decir con el presidente Andrés Manuel López Obrador que desde aquí le enviamos un cariñoso saludo, abrazos".

Asimismo, en su mensaje en Kanasín, la precandidata de Morena, del Verde y Partido del Trabajo, cambió la palabra "propuesta" por "sueño", para evitar una posible violación a la ley electoral.

"Dice el INE que no puedo hacer propuestas, pero si puedo hablar de los sueños que tenemos, fíjense que cuando fui jefa de gobierno hice una beca universal para niños y niñas, todos los niños que van a escuelas públicas tienen una beca universal, para que las madres no

tengan el pendiente si fueron con desayuno o no".

Incluso, tanto Huacho Díaz Mena como Sheinbaum Pardo hablaron de una universidad pública para Kanasín

"Mii sueño es que todos los jóvenes que terminen la preparatoria y tenga el derecho de estudiar la universidad puedan estudiarla, sea campesinos, obreros, nosotros queremos un país de universitarios porque transforma a las personas por eso le tomé la palabra a Huacho y vamos a construir aquí una sede de la Universidad Rosario -Castellanos como la que construí en la Universidad de México".





'HUACHO' DÍAZ Y SHEINBAUM

GARANTIZAN SEGURIDAD

Y CRECIMIENTO PARA YUCATÁN

PÁGINAS 6-7